
 

Protokoll Radlobby Kärnten 
Der Sitzung am Dienstag, 15.März 2016 18:30 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
Anwesend: Dr. Florian Ertle, Susanne Zimmermann, Dr. Annette Sänger, Mag. Eva 
Glavanovics-Widhalm, Wolfgang Bogner, Messics Ronald 

2. Freizeitmesse Klagenfurt 
Einige Aussteller, die fahrradaffin sind, konnten durch unsere Aktivitäten überzeugt werden, 
dass es notwendig ist, einen Impuls auf der Freizeit- Messe zu setzen. 
Wir dürfen ohne Standkosten einen Messestand einrichten. Der notwendige Personaleinsatz 
sowie weitere Informationen sind in einer Beilage zum Protokoll beschrieben. Ich bedanke 
mich für euren Einsatz im Rahmen der Freizeitmesse vom 08. bis 10. April 2016.  
Michael Glavanovics-Widhalm wird auf der Freizeitmesse Live-Musik bringen. Die Bezahlung 
der AKM Gebühr aus den Geldmittel unserer Kasse für die Livemusik von Michael 
Glavanovics-Widhalm wurde einstimmig beschlossen. Wolfgang Bogner sponsert uns für den 
Messestand eines seiner künstlerisch gestalteten Fotos. Dieses Foto wird an einen Gewinner 
des Wettbewerbs - weitest mit dem Fahrrad angereister Messebesucher -  übergeben. 
Christian Hassler und Ronald Messics werten die Apps oder Rad-Navigationsgeräte aus. 

3. Bericht Vorstandssitzung Radlobby Österreich (Eva) 
Da die Bilanz des Jahres 2015 von der Radlobby Österreich nicht fertiggestellt wurde, wurde 
die ausgeschrieben Generalversammlung auf eine Vorstandssitzung abgeändert. Sollten wir 
ein Protokoll dieser Vorstandssitzung erhalten, werden wir diese nachträglich zusenden. 

4. Ergebnisse aus Gesprächen mit Str. Sucher 
Wiedergabe der Gesprächsnotizen (dem Protokoll beigefügt) mit Diskussion. Nachdem die 
Bettelampeln (VLSA mit Grünlichtanforderung) vom Magistrat sicher nicht entfernt werden, 
schlage ich vor, dass wir uns um die Installierung neuer technische Möglichkeiten bemühen, 
die dem Radfahren Vorteile bringen. Ein Beispiel ist dem Protokoll beigefügt. 
GR Dr. Florian Ertle regt eine Vernetzung der radaffinen Gruppen in Villach an. Ziel soll eine 
Radfahrt in Villach auf Basis „Critical Mass“ oder eine Demo-Radfahrt oder eine Info-Radfahrt 
sein. Entscheidend ist die vermutete Menge an teilnehmende Personen. Eva Glavanovics-
Widhalm wird sich um diese Sache bemühen.  
Florian Ertle schlägt vor, sich um die Radfahrprüfung in den Schulen zu bemühen. 
Ich werde noch ein paar Fakten erfragen. Grundsätzlich muss man als Radlehrer ausgebildet 



 
sein, was aber keine besondere Schwierigkeit wäre. Zu klären wäre noch der notwendige 
Personaleinsatz. 

5. Drau-Radweg hat 5 Sterne des ADFC erhalten. 
Dies ist der Kärnten Werbung und Paco Wrolich zu verdanken, aber auch jenen, die schon in 
den 80er Jahren im Rahmen des Baus der Kraftwerksstufen an der Drau soweit vorgedacht 
haben. 

6. Übergabe der interimsmäßigen Obmannschaft von Ronald an Eva 
Nachdem ich 2016 wieder länger auf reisen bin, übergebe ich die Führung der Geschäfte der 
Radlobby Kärnten interimsmäßig an Eva Glavanovics-Widhalm. Eine Neuwahl wird im 
Rahmen der Jahreshauptversammlung Frühjahr 2017 abgehalten. Die Arbeitsgruppe 
Klagenfurt wird von Christian Hassler geführt. 

7. Kassenstand 
Ist dem Protokoll als Anlage beigefügt 

8. Mitgliedsbeitrag 10,- Euro 
wurde von den Anwesenden eingehoben. Danke. 
 

9. Allfälliges. Anfragen, Termine 
 
 
 
 
 
Protokoll geschrieben von 
Messics Ronald       
 


